

COLOMBIA Escuchar artículo

Rebajan calificación crediticia de **Ecopetrol**: prioridades del Gobierno de Gustavo Petro incidieron en la decisión

La perspectiva de calificación negativa se basa en la opinión de la calificadora Moody's de que el riesgo de refinanciamiento de **Ecopetrol** puede permanecer elevado en los próximos meses

24 de Agosto de 2022



La rebaja se basó principalmente en el tiempo prolongado que la empresa se ha tomado para refinanciar cerca de 5,100 millones en deuda con vencimiento en septiembre de 2023. REUTERS

La calificadora Moody's informó sobre las calificaciones senior quirografarias de "Baa3" de **Ecopetrol**. En esta oportunidad rebajó la evaluación crediticia de referencia (BCA) de la empresa estatal a "Ba3" de "Ba1" debido al elevado riesgo de refinanciamiento de la compañía, lo que refleja una política financiera agresiva en un contexto de alto riesgo geopolítico global y precios volátiles de las materias primas, así como un marco de política gubernamental más débil.

La perspectiva de las calificaciones sigue siendo negativa y **la rebaja se basó principalmente en el tiempo prolongado que la empresa se ha tomado para refinanciar cerca de 5,100 millones de pesos en deuda con vencimiento en septiembre de 2023.**

La rebaja de BCA también consideró las prioridades energéticas y ambientales del nuevo gobierno, que pueden incluir restricciones a la exploración y producción basadas en fracturamiento hidráulico en Colombia o *fracking*, limitaciones a nuevas concesiones o permisos para la exploración petrolera y nuevos impuestos a la industria del petróleo y el gas, según la propuesta de reforma tributaria.

Moody's precisó que las calificaciones de "Baa3" de **Ecopetrol** continúan reflejando

LO ÚLTIMO



Video: Lapsus en la presentación de Pedro Sánchez en la Casa de Nariño generó críticas

Artistas callejeros de Bogotá exponen sus obras en el Teatro Jorge Eliécer Gaitán

Nicolás Arrieta critica a Jhonny Rivera por defender a algunos los influenciadores

Juan Camilo Restrepo compartió su foto en pose 'heroica' y le llovieron burlas

Consternación en Santander: vaca cayó por una montaña y embistió a una mujer embarazada

el estatus de la compañía como el principal productor de petróleo y gas de Colombia, que representa más del 60 % de la producción del país y cerca del 100 % del suministro de productos petrolíferos, así como su importante negocio de transmisión de energía en Colombia y otros países en Latinoamérica.

No obstante, Moody's asume alta probabilidad de respaldo del Gobierno de Colombia (Baa2 estable) y una moderada dependencia de incumplimiento entre las dos entidades, evaluación que resulta en una mejora de tres escalones de la calificación de **Ecopetrol** a "Baa3" desde su BCA de "ba3".

El riesgo de refinanciamiento de Ecopetrol es elevado, pero manejable. Los sólidos precios del petróleo y el gas han ayudado a la generación de efectivo de **Ecopetrol** en el periodo 2021 - 2022", indicó la misma.

Flujo de efectivo

Para 2023-2024, Moody's cree que, con base en un precio del barril de petróleo de referencia Brent, promedio estimado de 68 a 58 dólares, **el flujo de efectivo de la compañía disminuirá con respecto a los niveles de 2022.** Sin embargo, a pesar de la volatilidad de los precios de las materias primas, Moody's cree que la empresa podrá cumplir con sus obligaciones financieras en 2023 con el apoyo de acceso a los mercados de capitales global y colombiano, su línea de crédito bancaria comprometida disponible hasta agosto de 2023 y apoyo del Gobierno.

Las calificaciones de "Baa3" de **Ecopetrol** también toman en consideración el sólido y relativamente estable flujo de efectivo de su empresa de transmisión eléctrica, Interconexión Eléctrica SAESP (ISA, Baa2 estable) y su subsidiaria Midstream,

Factores que podrían conducir a una subida o bajada de las calificaciones

La perspectiva de la calificación de Ecopetrol se estabilizaría si la empresa pudiera refinanciar los próximos vencimientos de deuda de manera oportuna. A su vez, una mejora de la calificación "ba3" o "Baa3" de **Ecopetrol** es poco probable en los próximos 12 meses dada la perspectiva negativa de la calificación.

"Sin embargo, si la empresa logra fortalecer sus políticas financieras y, al mismo tiempo, demuestra la capacidad de reducir el apalancamiento financiero mientras aumenta la producción y mantiene estable la vida útil de las reservas probadas, su calificación podría mejorar", puntualizó Moody's.

Específicamente, según la calificadoradora, **su calificación podría subir si el Ratio de Ciclo Completo de Apalancamiento de la compañía se mantiene en 1,5 veces, lo que indicaría costos de desarrollo y búsqueda estables,** y el flujo de caja retenido/deuda neta tendría que ser superior al 40 % y la calificación del Gobierno de Colombia tendría ser sostenida en "Baa2".

Podría ocurrir una rebaja en las calificaciones si Ecopetrol enfrenta restricciones de liquidez, si su vida de reserva disminuye significativamente de forma sostenida o si el flujo de caja retenido/deuda neta disminuye a alrededor del 20 %. Además, debido a que las calificaciones de **Ecopetrol** se benefician del respaldo implícito del Gobierno de Colombia, una acción negativa sobre la calificación del gobierno o un cambio en los supuestos de Moody's sobre el respaldo del Gobierno podría generar una acción negativa sobre las calificaciones de **Ecopetrol**.

SEGUIR LEYENDO:

[Petro ve el futuro de Ecopetrol hacia la transición energética con energías limpias](#)

[Gobierno de Gustavo Petro recibirá a Ecopetrol con cifra récord de utilidades](#)

[Rodarán cabezas de Ecopetrol en el gobierno Petro: MinHacienda reveló que](#)

TEMAS RELACIONADOS

Colombia-Noticias

Colombia-Economía

Moody's

Ecopetrol

Gustavo Petro

Calificación

Exploración

Producción

MÁS LEIDAS AMÉRICA

Keiko Fujimori: Poder Judicial admite acusación contra lideresa de Fuerza Popular y otros 44 acusados por Caso Cocteles

El Ministerio Público informó que la acusación del fiscal José Domingo Pérez pasará a la fase del control sustancial en la Etapa Intermedia, desde el próximo jueves 1 de setiembre.



Perú Libre rechaza declaraciones del fiscal García Suárez que acusó al partido político de ser parte de una organización criminal

El comunicado se dio, luego de que el fiscal respondiera ante la denuncia constitucional contra la fiscal de la Nación, Patricia Benavides.



Aprende a limpiar tu tabla de cortar alimentos para sacarle el mayor provecho

Con estos sencillos tips ya no tendrás problemas cuando recurras a este utensilio a la hora de preparar tu comida.



Rodrigo González expresa su admiración por Susan Ochoa: “Tiene una voz espectacular y me encanta”

El popular ‘Peluchín’ aseguró que la artista nacional tiene cualidades para ser conductora de televisión y recalcó el gran cariño que le tiene.



Oliver Sonne es “talentoso y con gran potencial”: así describen en el club Silkeborg al danés que podría jugar por Perú

Desde Dinamarca, el director deportivo Jesper Stucker, le contó en exclusiva a Infobae lo que aporta el lateral que ya expresó su deseo de vestir la blanquirroja.



MAS NOTICIAS

TE PUEDE INTERESAR

“Las víctimas eran niños de 8 y 5 años”: las fuertes declaraciones de Olivia Wilde contra su ex Jason Sudeikis

“Las víctimas eran niños de 8 y 5 años”: las fuertes declaraciones de Olivia Wilde contra su ex Jason Sudeikis

El nuevo apodo con el que bautizaron a Mbappé en el vestuario del PSG tras su conflicto con Neymar





El anuncio con el que Jeff Bezos buscaba sus primeros empleados para Amazon en 1994



Todo lo que hay que atreverse a soltar para vivir de verdad: lecciones del filósofo François Jullien



¿Cómo acariciar a un gato?: en principio, debemos conocer su idioma



MUNDO



Juegos Olímpicos en México: el interés que mostró el COM por ser sede del evento

Nicolás Arrieta critica a Jhonny Rivera por defender a algunos los influenciadores

Luis García y Faitelson lamentaron la ausencia Alejandro Zendejas en el Tricolor

Juan Camilo Restrepo compartió su foto en pose 'heroica' y le llovieron burlas

Keiko Fujimori: Poder Judicial admite acusación contra lideresa de Fuerza Popular y otros 44 acusados por Caso Cocteles

INFOBAE AMÉRICA



Nicolás Arrieta critica a Jhonny Rivera por defender a algunos los influenciadores

Juan Camilo Restrepo compartió su foto en pose 'heroica' y le llovieron burlas

Keiko Fujimori: Poder Judicial admite acusación contra lideresa de Fuerza Popular y otros 44 acusados por Caso Cocteles

En las alturas: así fue la persecución a supuestos extorsionadores de la Unión Tepito

Jueces y fiscales apoyan el proyecto de justicia restaurativa que propone el ministro Néstor Osuna

ENTRETENIMIENTO



TOP 10 NETFLIX

Cuál es la película más vista en Netflix Argentina este día

Guillermo del Toro recibirá el grado de doctor Honoris Causa por la UNAM

Manelyk González perdió su Instagram con 15 millones y en la cuenta alterna lanzó contundente mensaje a Karime

Bardo y Argentina, 1985 compiten en el Festival de Venecia y se candidatean para ganar el Oscar

Avión de Vicente Fernández será rematado por más de 2 millones de dólares

DEPORTES



Juegos Olímpicos en México: el interés que mostró el COM por ser sede del evento

Luis García y Faitelson lamentaron la ausencia Alejandro Zendejas en el Tricolor

La familia de Kobe Bryant ganó una demanda millonaria por la filtración de las fotos del accidente donde murieron la leyenda de la NBA y su hija

El grosero error de un arquero argentino que le permitió al Rangers volver a la Champions League tras 12 años: los clasificados

Oficial: Brian Rodríguez se convirtió en nuevo jugador del Club América

